



SUD-Solidaires 79 condamne la montée de la répression du mouvement social à Niort

Niort, le 22 septembre 2025

Deux journées de mobilisations les 10 et 18 septembre à Niort ont vu les forces du maintien de l'ordre faire usage de gaz lacrymogène et de coups de matraque envers les manifestant-es ! Symbole d'une répression de la part de l'Etat qui s'aggrave.

Une répression qui va crescendo

Application stricte des consignes du ministre démissionnaire de l'intérieur Retailleau par la police niortaise aux ordres ; dès le 8 septembre, 4 militants SUD-Solidaires sont interpellés par la BAC puis menés au commissariat, dont un avec les menottes, pour un simple contrôle d'identité. Leur méfait : un collage d'affiches syndicales.

Le 10 septembre, journée nationale « Bloquons tout », initiée par la population, à laquelle SUD-Solidaires 79 a participé notamment en appelant à la grève, un blocage du centre commercial Leclerc a été organisé. La fameuse et maintenant célèbre « journée des caddies ». Pour la police, reprendre possession d'un pont a justifié le gazage des personnes présentes.

Le 18 septembre, journée nationale de grève à l'appel de l'intersyndicale 79, d'une inter organisations 79 et bien sûr de « Bloquons tout 79 », une manifestation a été organisée. Une assemblée générale a décidé de poursuivre la manifestation en direction de la rocade niortaise. La violence policière s'est abattue sur les manifestant-es à coups de matraque et de gaz lacrymogène. 3 personnes seront interpellées et placées en garde à vue (GAV). 2 personnes seront libérées le lendemain mais notre camarade de SUD Santé sociaux a vu sa GAV prolongée de 24 heures et n'est sortie libre du commissariat qu'en fin d'après-midi le 19 septembre. Aucune preuve concrète, de quelques violences que ce soit n'ont été apportées à notre camarade. « Les consignes viennent d'en haut » ont clamé les policiers.

Sieur Baloge y va de sa mesquinerie

Dès jeudi soir et vendredi toute la journée, des dizaines de personnes se sont relayées au barnum de SUD-Solidaires pour soutenir les gardé-es à vue. J. Baloge, très certainement sans occupation importante, est venu lui-même signifier que le véhicule syndical (qui ne gênait ni personne ni la circulation) ne pouvait rester stationné et qu'une amende de 135 € serait envoyée à SUD-Solidaires.

Nous tenons à remercier toutes les personnes venues soutenir nos camarades.

Un climat délétère s'instaure dans le département. Mais ni les pressions, ni les menaces, ni les violences policières ne feront baisser la colère légitime de la population. **Une assemblée générale « Bloquons tout 79 » se tiendra mercredi 24 septembre à 17h au Pré leroy pour débattre des suites de la mobilisation.**

Union départementale Solidaires 79
21 rue Edmond Proust, à Niort
05 16 81 55 68 – udsolidaires79@gmail.com